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CORPORACION EDUCATIVA SELVALEGRE 

 

ENERO-DICIEMBRE DE 2021 

 

Para el año 2021, el único proyecto desarrollado por la Corporación Educativa Selvalegre 

fue el funcionamiento del Colegio Selvalegre. 

 

La gestión del colegio Selvalegre se puede resumir así: 

 

1) Cumplimiento legal de la Corporación Educativa Selvalegre: 

 

Se apoyó la corporación en la implementación de la facturación electrónica, realizando 

todos los pasos ante la DIAN y presentando toda la documentación requerida por Billy, 

quien es la entidad por medio de la cual se realizará la facturación electrónica. Se cumplió 

con la presentación de la declaración de renta 2021. 

 

Como parte de los procesos que hay que realizar ante Corpoamazonia, está la legalización 

de uso de agua subterránea, así como del pozo séptico de las instalaciones del Colegio. La 

representante legal, en representación de todos los dueños del predio, ha avanzado en la 

presentación de la documentación requerida, así como de los pagos a que ha habido lugar. 

La documentación de los dos procesos fue aceptada y queda solo que la corporación avale 

todo y de las autorizaciones definitivas. 

 

El colegio cada vez es una entidad mas organizada y sólida, y ha sido un esfuerzo grande de 

todos para llegar a este punto. 

 

2) Fortalecimiento de la oficina de comunicaciones de la corporación 

 

 

Las comunicaciones, y especialmente en la pandemia, jugaron un papel crucial para la 

entidad. Se crearon nuevos espacios de comunicación como un chat en WhatsApp 

denominado “Comunidad Selvalegre”, y se vio la necesidad de reactivar la página web que 

no estaba funcionado, así como de visibilizar más el colegio a través de otros espacios 

virtuales como Instagram. Estos medios han permitido sacar al público información con 

buen diseño, y textos con un contenido de buena información. 

 

Se realizó la gestión de vincular una practiante de comunicación social y periodismo de la 

Universidad Sergio Arboleda para que junto con Pilar Maldonado, organizaran toda la 

comunicación corporativa. Adicionalmente, se cambió el hosting de la página web a uno 

que nos permite un manejo más fácil y una rápida respuesta del proveedor, en caso que se 

presente alguna falla. 
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El balance ha sido muy positivo. No solo las comunicaciones y comunicados salen con gran 

calidad, sino que permitió visibilizar todas las actividades pedagógicas que se realizan en el 

colegio. Esto es algo que se debe seguir promoviendo y darle continuidad en los próximos 

años. 

 

 

3) Generación de empleo: 

 

Para el comienzo del año lectivo 2021, había mucho temor de cómo iba a continuar la 

pandemia del COVID, de si debían seguir los estudiantes en clases virtuales y hasta cuando 

se podría comenzar clases presenciales. Eso hizo que el número de estudiantes matriculados 

inicialmente fuera bajo y que algunas de las clases que exigen presencialidad, no pudieran 

darse. Así, durante el primer semestre de 2021 el colegio ofreció clases virtuales con 

algunas actividades en alternancia, por lo que necesitó una planta de personal más reducida, 

incluyendo algunos profesores virtuales (como lo fue el profesor de TIC). Para el segundo 

semestre, se volvió a la presencialidad, volviendo a la nómina regular de 23 profesores, un 

apoyo de servicio general y el apoyo administrativo completo. 

 

4) Estado financiero de la corporación a Diciembre 31 de 2020: 

 

Se contó con el apoyo de una contadora para que realizara una revisión contable 

verificando posibles errores en la codificación de algunos rubros, y trasladara la 

contabilidad a códigos NIIF. Esta labor terminó en el mes de marzo de 2022, con el balance 

que presentamos en esta asamblea.  

 

También se continuó con un proveedor de facturación electrónica (Billy), con quien se 

armonizaron los procesos para cumplir cada mes con la facturación correspondiente de 

pensiones. Hasta la fecha, no se han tenido inconvenientes con esta plataforma. 

 

Se sede la palabra a Jose Luis Diaz para que presente el balance financiero de la 

corporación. De acuerdo al balance presentado por José Luis Díaz, se observa que el 

colegio movió alrededor de 400 millones de pesos: 376 millones de pesos anuales de 

ingresos, y 418 millones de egresos, por lo que existe un saldo pequeño negativo en el 

balance del 2021 de $8.129.411. Sin embargo, se muestra que el recaudo de deudas por 

cobrar fue de aproximadamente 30 millones de pesos, por cuanto se recuperó una cartera 

morosa considerable. Esto correspondía a familias que habían dejado de pagar pensiones y 

que para el segundo semestre del 2021 y para matriculas del 2022, hicieron acuerdos de 

pago o se pusieron al día para poder matricular sus hijos de nuevo en el colegio. Así, para el 

segundo semestre se contaba con un número de estudiantes similar al del año 2019.  

 

Como se indica anteriormente, tal como está el balance, este refleja pérdidas, y si sumamos 

el arriendo que el colegio debe pagar, las pérdidas anuales se aumentan, Por ello, se solicita 

a los dueños del predio que, solidariamente con el colegio, y teniendo en cuenta que la 

pandemia del covid afectó el flujo financiero normal del colegio (el año 2020 arrojó una 

pérdida de 24 millones), que condone el pago del mismo por el año 2021, como una manera 
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de apoyar el colegio en su reactivación, que pueda ser recuperado en el 2022. Los dueños 

del predio acceden a esta concesión. 

 

5) Cambios en la dirección del Colegio Selvalegre: 

 

En cuanto a la dirección de la corporación no se han presentado cambios. La administración 

de la corporación y del colegio por parte de Oscar Tamayo como rector, José Luis Díaz 

como tesorero y Clara Patricia Peña como representante legal, ha funcionado bien y se 

prevé que siga funcionando el mismo equipo. 

 

6) Expectativas y recomendaciones para el año 2022: 

 

El número de estudiantes que se matricularon este año se incrementó considerablemente, lo 

que indica que lo que se hizo en el 2021 estuvo bien y la comunidad lo percibió. Para el 

mes de febrero de 2022 casi todos los cursos tenían cupo completo, lo cual nos permitirá el 

funcionamiento adecuado del colegio para el 2022. Se comienxa el año con 179 estudiantes 

matriculados, el apoyo de una contadora para la contabilidad de la corporación y el apoyo 

de una comunicados social en las comunicaciones. 

 

 

El presente informe de gestión fue presentado a los miembros de la Corporación Educativa 

Selvalegre, el 29 de marzo de 2022, durante la Asamblea General de la Corporación 

Educativa Selvalegre. 

 

 

 

 

 
 

CLARA PATRICIA PEÑA VENEGAS 

Representante Legal 

Corporación Educativa Selvalegre 

 

 


